

**BL SIGLO**

**DIA A DIA**

**6** 24 SEPTIEMBRE 1993 **ES**

**RACEPA 68**

Era un generalísimo juguetón, cuenta Volodia Teitelboim...

## "Neruda Poeta y Militante"

Han transcurrido 20 años de la muerte de Pablo Neruda, que sin duda se precipitó con el golpe militar, incluso muchos afirman que murió de pena ante la barbarie que asoló al país en los días posteriores a aquel martes triste. Pese al merecido reconocimiento de que goza, el insigne poeta sigue siendo un personaje controvertido. No tanto por su poesía que, más allá de cualquier intento por encasillarla, con el tiempo se ha convertido en patrimonio indiscutido de nuestra cultura nacional y popular, sino que por su otra dimensión humana, ligada a cuestiones más concretas: su militancia política. Todo el mundo sabe que Neruda, además de su enorme potencia creativa y su gran sensibilidad poética. Es así, que como militante comunista siempre cumplió rigurosamente cada tarea que se le encendió, lo que le permitió ganarse el respeto de sus compañeros y, más tarde, un espacio en el Comité Central del PC. Aunque para muchos de sus detractores, Neruda fue un gran poeta, pero un pésimo político, sin embargo su participación bastante atípica en contiendas electorales fue bastante fructífera, discursando versos durante su campaña por el Norte Grande. En ese sentido, el actual Presidente del PC, Volodia Teitelboim, recuerda divertido cuando el Partido le pidió a Neruda que fuera el generalísimo de su campaña a scandado por Santiago. "Un generalísimo juguetón que escribió mensaje en papel morado de volantín pidiendo el voto para mí", cuenta Teitelboim. Pablo fue un opositor encarnado del sistema político dominante, agrega el dirigente político, como se advierte ya en sus escritos de adolescente. En unas notas escritas en Temuco, Neruda escribió: "Soy un chileno que a lo largo de todo el siglo ha conocido las desventuras y las dificultades de nuestra existencia nacional y que ha participado en cada uno de los dolores y alegrías del pueblo. No soy extraño a él, soy parte del pueblo. Soy miembro de una familia de trabajadores que repartieron sus ásperas jornadas entre el centro y el sur del territorio. Jamás estuve con los poderosos y siempre sentí que mi vocación y mi tarea era servir al pueblo de Chile con mi acción y mi poesía. He vivido cantándolo y defendiéndolo". Hoy, cuando muchos quieren opacar la trayectoria política y militante del Premio Nobel, sólo basta recordar que Neruda alcanzó notoriedad pública, tal vez producto de su irreducible entusiasmo, su romanticismo intransigente, su idealismo a toda prueba, su fe ciega en los hombres y mujeres que luchan, cualidades tan pocas comunes en un político tradicional y tan escasas en las horas que vivimos.

**Homenaje a Luchadora Social**

La Conferencia Comunal del Partido

## "Neruda, poeta y militante" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Neruda, poeta y militante" [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)